

# EL TELEGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

### Precios de suscripción:

Melilla, un mes . . . . .	1'25	Ptas.
Provincias, un trimestre.	4'50	>
Número suelto . . . . .	0'05	>

### Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

### Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

## La jura de banderas

El acto más solemne de la vida militar, el de mayor trascendencia y que de formar época en la vida del soldado, sin duda alguna el juramento de la bandera, el juramento de fidelidad á la enseña nacional, ante la cual se deponen todos los antagonismos y se borran todas las diferencias para dar paso al sentimiento de la Patria.

Plácemes merece el Ministro que ha dictado la reciente Real orden, cuyo cumplimiento en esta plaza tuvo lugar ayer.

A pesar de lo desapacible del día y del vendaval de poniente que reinaba, revisó la ceremonia gran solemnidad.

A las diez salieron los cuerpos de sus cuarteles, y cumplimentando las disposiciones de la orden de anteaño, modelo de claridad y concisión, ocuparon sus puestos en la playa próxima á la plaza de Toros.

Todas las fuerzas estaban mandadas por el Excmo. Sr. General segundo Jefe Antonio Monroy, quien á sus órdenes iba al Capitán de E. M. D. Gabriel Morales.

A las once en punto, un toque de atención general, previno la llegada del Excmo. Sr. Comandante General, á quien acompañaban su E. M. y ayudantes. Después de pasar S. E. revista á las tropas, comenzó la misa, celebrada en un altar portátil que se colocó en la proximidad de la plaza de toros.

El cuartel general se situó en el lado del Evangelio, dando frente á la fuerza veterana y en el lado de la epistola la

oficialidad franca de servicio.

Con antelación avanzaron las banderas de los cuerpos, á los acordes de la Marcha Real, colocándose con los ayudantes en una línea, frente á la ocupada por los nuevos reclutas.

Un público numeroso, desafiando las inclemencias del tiempo, se agolpaba en los alrededores del barrio de Triana y plaza de toros. Este edificio fué invadido por muchas damas. Otras más afortunadas, presenciaban desde los coches de punto la ceremonia.

El momento de alzar fué de incomparable grandeza, y maravilloso, el conjunto que formaban las bandas y músicas batiendo marcha, las tropas rindiendo las armas, la multitud arrodillada, y como fondo del cuadro, el mar y el campo vecino, probable teatro de luchas sangrientas, y ese monte Gurugú, que como barrera infranqueable se alza entre Melilla y el Imperio Moghrebite.

No menos solemne fué el momento de pronunciar el Comandante Mayor don Casto Moreno, con voz clara y entonación vigorosa, el «juraís á Dios y prometéis al Rey, etc., las palabras de ordenanza para la jura, contestadas con entusiasmo por los nuevos reclutas, que desde aquel momento, contrajeron compromiso sacrosanto con Dios, con la Patria y con el Rey.

El desfile fué brillantísimo. Las tropas veteranas desfilaron con la marcialidad innata en el soldado español, y los nuevos soldados, acreditando la pericia de sus instructores, lo efectuaron también de modo no menos brillante.

Los coches también maniobraron, colocándose diferentes veces en correcta línea

en la que se destacaba un modesto carrromato, ocupado por gente del pueblo que se cobijaba bajo antidiubiana sombrilla, fuertemente amarrada á uno de los varales.

La gente comentó el hecho, pero en estos tiempos de igualdad y democracia constituía una nota de color y el contraste no era tan grande, pues algunos de los coches, más tienen de carrromato que de carruajes.

Muy cerca de la una terminó el acto, siendo de lamentar, que un día espléndido no hubiera dado realce á la fiesta militar.

Al verse alejar aquellas fuerzas, nuestra fantasía llevaba á considerarlas como predestinadas á isar en las cumbres del Gurugú, el pabellón español, rompiendo con ello el círculo que hoy oprime y ahoga á Melilla.

## Noticias locales

### Nuevos Administradores

A bordo del vapor francés «Tell» llegaron ayer los nuevos administradores y escribanos de la Aduana mora, acompañados de la servidumbre y de dos esclavas mulatas.

### Naufragio

Ayer mañana, cerca del cabo T. Forcas, y por consecuencia del fuerte temporal, zozobró una barca de pesca.

Otras embarcaciones que se hallaban próximas, acudieron en auxilio de los naufragos, consiguiendo salvar á todos.

### La Junta de Obras del puerto

En la última sesión celebrada por esta Junta se hicieron los siguientes nombramientos: Vicepresidente, Sr. Conde de Torre Alta.—Interventor, D. David Melul.—Secretario Contador, el Vocal D. Manuel Sánchez Valenzuela.

Depositario pagador D. Joaquín Sanchez Valenzuela.

Por la elección del Sr. Sánchez Valenzuela (D. Manuel) para el cargo de Secretario queda una vacante de Vocal, en la Junta.

### Toros

Los vapores Gibelmusa y Tell desembarcaron ayer buen número de cabezas de ganado vacuno, y entre ellas algunos toros bravos, de hermosa lámina.

Uno de estos, apenas desembarcado huyó por el muelle, causando ligera alarma entre los transeuntes. Con gran trabajo pudo ser cogido.

### Temporal

Desde ayer reina furioso temporal de Poniente, que hace imposible el tránsito por las calles.

### Compañía de zarzuela

Se dice que pasada la Pascua de Resurrección, dobutará en el Teatro Alcántara una compañía de zarzuela del género chico.

### Aniversario

Hoy hace un año que falleció en esta plaza la respetable Sra. doña Manuela Núñez Mato, viuda de Otero.

Reiteramos á sus hijos los Sres. de Rodríguez nuestro pésame.

### Ecos de Sociedad

Ayer celebró su fiesta onomástica el Sr. D. Francisco Nájera, Teniente Coronel del Regimiento de Melilla 2.

La morada de los Señores de Nájera, vióse con tal motivo muy concurrida, por numerosos amigos y subordinados y distinguidas personas, que acudieron á felicitarle.

También recibieron muchas felicitaciones los Sres. D. Francisco Marín, padre ó hijo, que celebraron sus días.

### A través del campo

**Proclamación de Muley Mohamed —El Amrani.— Situación grave**

El Príncipe Muley Mohamed ha sido proclamado Sultán en todas las kábilas fronterizas.

Mazusa y Frajana, las que se mostraban hasta ayer partidarias de Abd-el-Azis, dieron por fin el grito de *Alha insor Muley Mohamed* (Dios guarde á nuestro Rey Muley Mohamed).

Ayer tarde no se conocía el paradero del Fraile.

La situación del Amrani es difícilísima.

Recluido en la Alcazaba de Frajana sin más apoyo que un centenar de as-

karis, hállase expuesto á mil peligros, por cuyo motivo creemos buscará refugio en la plaza.

Si procede de este modo, si no se empeña á permanecer en Frajana, es posible no se dispare un tiro en el campo fronterizo; caso contrario, habrá lucha, pero lucha estéril, porque un centenar de hombres no pueden resistir á las fuerzas de las kábilas.

Mañana trataremos extensamente sobre el particular y de la situación creada con el ingreso en el campo rebelde, de las kábilas fronterizas.

Nuestras previsiones, nuestros vaticinios sobre el viaje de Arafá y del Amrani, se han cumplido.

Ni ejército para combatir á la insurrección, ni movimiento de opinión en pro de Abd-el-Azis; solo han conseguido que una región que hubiera permanecido indiferente á la lucha, se declare partidaria del pretendiente. No puede ser el viaje, como dijimos, más contraproducente ni más antipolítico.

## Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

### Dimisión admitida

Le ha sido admitida la dimisión al Gobernador de Barcelona,

### La crisis

Se insiste en que es inminente la crisis formándose un gabinete presidido por el General Azárraga.

Noticias oíscosas, consideran que todo está en calma, no habiendo motivo para la crisis.

### Tranquilidad en Valencia

Los últimos telegramas recibidos de Valencia, acusan completa tranquilidad.

Los ánimos van calmándose y se dá por seguro, que no se reproducirán los disturbios.

### El Sulán á Marraskéchs

Participan de Fez que pasada la pascua, marchará Abd-el-Azis á Marraskéchs.

### La Huelga de Gijón

En Gijón se agrava la huelga de los ferroviarios.

Anoche estalló un cartucho de dinamita en la hospedería de los Esquirols.

Como presuntos autores del atentado han sido detenidos 26 huelguistas.

Se teme ocurran desórdenes.

### Los huertanos

Telegrafía el Gobernador de Valencia que se le han presentado una comisión de huertanos protestando de los alborotos recientes y ofreciéndoles su cooperación.

La Comisión denunció á los que realizaron el ataque á la guardia civil.

### Consejo de Ministros

Al entrar en el Consejo los ministros negaron todos la crisis y el Sr. Dato añadió que él era uno de los siete á que ha hecho referencia Silvela en su declaración que telegrafié.

### Cambios

Paris vista	34,95
Londres	33,97

### Los sucesos de Valencia

A pesar de lo que se ha dicho continúa la intranquilidad en Valencia, patrullando por las calles la guardia civil.

### Explosión de una caldera

En Jerez ha hecho explosión la caldera de una fábrica de harinas, causando la muerte del fogonero é hiriendo á otros varios operarios.

### Los automóviles

Al regresar de las carreras de automóviles celebradas en Niza, se estrelló el coche que conducía al conde de Bovich, muriendo este y el chauffeur que conducía el vehículo.

El automóvil del barón de Gaiestán sufrió igual suerte que el anterior, resultando heridos todos los viajeros.

### Motin en Badajoz

En Badajoz estalló ayer un motin, al frente del cual figuraban algunos maestros, pidiendo se revocara la orden sustituyendo á un párroco.

La benemérita intentó dispersar á los amotinados cruzándose varios disparos. Tres guardias civiles resultaron contusos.

Los jefes del motin han sido reducidos á prisión.

### Tumulto en Tanger

Los angerinos, enemistados contra algunos moros del barrio rifeño por haberseles denegado justicia que pedían en reclamación contra aquellos procedieron á las vías de hecho, atacando el barrio y cometiendo algunos asesinatos.

El hecho produjo penosa impresión. Los askaris vigilan el referido barrio.

### Contrata de aguas

La «Gaceta publica un decreto autorizando á la Subintendencia de la Comandancia General de Melilla, para que contrato con el señor Bergamín, el suministro de agua de Tremolinos, de Málaga, para el abastecimiento de los presidios menores.

El importe de la contrata es de 4.500 pesetas.

### ANUNCIO

Debiendo efectuarse en el edificio que ocupa el Casino Español, obras de reparación que abrazan los ramos de albañilería, carpintería y pintura, se admiten proposiciones hasta el día 12 de Abril á las dos de la tarde en la Secretaría del mismo, donde está de manifiesto el pliego de condiciones, cuya hora se adjudicará el servicio á la proposición más ventajosa.—El Secretario, Venancio Cisneros.

### DIVAN ESPAÑA

Cerveza Damm embotellada á domicilio

Imprenta de "El Telegrama."

## ECONOMATO MILITAR

### SOCIEDAD COOPERATIVA

Los artículos últimamente llegados son y han resultado á los precios siguientes.

Horizos de Maracena, kilo. . . . .	3'50 ptas
dem extremeños. . . . .	4'50
Alcaparrones. . . . .	1'30
Queso de plato. . . . .	3'00
dem bola extra. . . . .	2'50
dem id, corriente. . . . .	1'75
Sabón de lechuga, pastilla. . . . .	0'20
Chocolate de Mahón, libra. . . . .	2'00
Café Hacienda 1.ª, kilo. . . . .	3'46
Alcortilla de Ronda. . . . .	2'80
aceite refinado superior, litro. . . . .	1'00
Alcaparras, kilo. . . . .	1'60
Alcaparras en escabeche lata. . . . .	1'00
Café Puerto Rico, kilo. . . . .	2'00

Gran surtido en teteras, azucareras y jarros China y pedernal, conteniendo jalea.

## Pianos

Se venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se alquilan. Se venden cuerdas de violín, pianos, guitarras y partituras de todas clases.

FILARMONICA.—MANTELETE

## LA AFRICANA

En su antiguo local de la calle de San Miguel, acaba de inaugurar un restaurant, en el que á todas horas encontrará el público los más exquisitos manjares.

Servicio por raciones.

SAN MIGUEL

## Zapatería "La Moda,"

En este acreditado Establecimiento, además de expendirse calzado de todas clases, se confecciona á la medida, con buen material y á precios económicos.

Jardines 72—MANTELETE

## Ruiz y Albert--MÁLAGA

Cosecheros exportadores de vinos finos y licores de todas clases

Especialidad de la casa. Rom San Luis y Ojen del Paraíso.

Representante en ésta, Joaquín Cabo.

## El Regulador

Gran bazar de géneros, muebles y sastrería

de Antonio Irigoyen

Este establecimiento tiene el gusto de manifestar han llegado géneros de temporada, su venta por metros y al contado, hallándose situado en la planta alta del Economato, y en la planta baja existe un almacén de muebles á precios económicos, pero fijos, siendo la venta de los mismos al contado y á seis y quince meses plazo. En el mismo local de los muebles se ha montado una sastrería, donde existen muestrarios de temporada á disposición de aquellas personas que desean velos, y precios de treinta pesetas en adelante, corte esmerado y pronta confección.

Se hacen trajes á pagar en seis meses, sin aumento de precio, contando con buenas referencias ó garantía Especialidad en uniformes del Ejército de todas las Armas é Institutos.

# AL PÚBLICO

GRAN ALMACÉN DE SAJIDOS

Cada día visitan nuestro establecimiento mayor número de personas, avidas de adquirir las gangas que ofrecemos. El público mallense comprende bien sus intereses.

Poligono. GRAL. MARGALLÓ---Frente á la parada de carruajes

condientes á la parte que descargue, no deberá exigírsele que pague derecho alguno por el resto del mismo que quede á bordo, sino que estará en libertad para dirigirse con dicho resto de cargamento, al punto que desee. El manifiesto de cargo de cada buque deberá á su llegada ser presentado á los oficiales de la aduana de Marruecos, á fin de que den permiso para que sea visitado el buque en su entrada y salida, ó para colocar un guarda á su bordo, con objeto de evitar todo trato ilegal. La misma regla se observará en los puertos españoles con respecto á los buques marroquíes. El agente consular español

expedirá al capitán de cada buque á su salida de un puerto de Marruecos, un certificado del manifiesto del cargamento en que deberán constar los artículos que exportaren, Los capitanes presentarán este documento á los administradores de las aduanas marroquíes cuando así lo exijan, con objeto de que puedan cerciorarse de que no se han embarcado artículos de contrabando.

Art. 35. A ningún capitán de un buque español en un puerto de Marruecos, y á ningún capitán de un buque marroquí en un puerto español, podrá compelerse de modo alguno á que conduzca contra su volun-

# GRAN FOTOGRAFÍA DEL POLÍGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 3.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS

Polígono número 28 (Casa del Sr. Botella).

HISTORIA ORGANICO-MILITAR  
DEL  
Regimiento Infantería de Melilla núm.

Obra publicada por el primer Teniente de dicho Regimiento D. Pedro Páez Moreno, y compuesta de 2 volúmenes en 4.º de 280 y 384 páginas, precio de 3 y 4 pesetas respectivamente, pudiendo adquirirse en la oficina Coronela del expresado, sita en el Muro X, y en esta Redacción.



Gran fábrica

DE  
Mesas de billar

De la Vda. é Hijas

JOSE AMORÓS De Barcelona

VENTAS Á PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

## GUÍA DE LA SALUD

Remedios MUYOS

Para la sangra, vejiga, catarro, estreñimiento, tos, resfriado, garrotillo, dispepsia; contra la diarrea, la fiebre, fiebres palúdicas, enfermedades de las Damas, dolores de cabeza, mal de corazón, riñones, hígado, nervios, neuralgia, reumatismo, tos ferina, lombrices, inguente para las lombrices, las almorranas, para la sífilis, etc. etc. cara y cutis, remedio para la garganta inflamada contra el asma y enfermedades del pecho.

Acaban de recibirse un variado surtido en perfumería polvos y jabones. Precios baratísimos.

Farmacia LA FÉ, S. Miguel.

# La Estrella Oriental

Precio fijo.—David J. Melul.—Precio fijo.

26 + SAN MIGUEL + 26

Gran bazar de novedades. Completo y variado surtido en muebles de todas clases. Loza y cristal. Bateria de cocina en hierro con porcelana. Géneros de todas clases. Extenso y variado surtido en caprichos propios para regalos.

Perfumería de las mejores marcas, lampistería espejos y cuadros, Gran surtido en coronas fúnebres, papel y útiles de escritorio, encajes cintas, agremanes aplicaciones de idem, rasos, gasas, tules, sedas y guantes de todas clases; abanicos y sombrillas.

NOTA.—Continuamente está recibiendo los géneros de la presente temporada, entre los cuales hay un magnífico surtido de capas largas para señora de la última novedad; las del año pasado cortas, se venden á mitad precio. Hay también un gran surtido en lanas para señora y caballeros, franelas, sombreros, gorras, boinas, y moñas para niños de cristianas.

El que mire por sus intereses antes de comprar en otro lugar que visite este establecimiento.

SAN MIGUEL 26.

DISPONIBLE

tad pasajeros ni mercancías de ningún género, ni se les obligará tampoco á darse á la vela con destino á un punto donde no quiera dirigirse, y su buque no será molestado de modo alguno.

Art. 36. Si alguno de los súbditos del Rey de Marruecos fletase un buque español para conducir mercancías ó pasajeros de un punto á otro de los dominios marroquíes, y si en el transcurso de su viaje dicho buque se viese obligado por el temporal ó por accidente de mar á entrar en diferente puerto de los mismo dominios el capitán no tendrá que pagar derecho de anclaje ó cualquier otro por

pañol arribase á las costas de Marruecos, y no quisiese tomar puerto, ni declarar ó vender su cargamento, ni se le obligará á verificarlo, ni se averiguará por ningún concepto lo que contiene el buque; pero podrá colocarse á bordo una guardia de aduaneros mientras permanezca el buque anclado, para evitar cualquiera operación fraudulenta.

Art. 34. Si un buque español entrase cargado en alguno de los puertos del Rey de Marruecos, y sólo quisiese desembarcar la parte de su cargamento que estuviese destinada á aquella plaza, no estará obligado á pagar más derechos que los corre-